



► Xavier Altamirano.

Remueven a subsecretario de DD.HH. en medio de reclamos de funcionarios

Desde Presidencia informaron la salida de Xavier Altamirano. El Presidente Gabriel Boric nombró en su reemplazo a Daniela Quintanilla Mateff.

Cristóbal Palacios y Carlos Agurto

La tarde de ayer Presidencia visó la remoción del subsecretario de Derechos Humanos (DD.HH.), Xavier Altamirano, salida que se produce tras una serie de reclamos de funcionarios de la subsecretaría en contra de la autoridad.

En el comunicado emanado desde Presidencia se indicó que el Presidente Gabriel Boric "ha aceptado la renuncia del subsecretario de Derechos Humanos, Xavier Altamirano Molina".

El ahora ex subsecretario enfrentaba la resistencia de varios de sus subordinados, quienes acusaban "malos tratos" y "ausencia de planificación" en la gestión de la subsecretaría, entre otros reclamos.

De hecho, los funcionarios habían levantado una alerta de paro a través de las redes sociales, donde señalaban que "como funcionarios de la Subsecretaría de DD.HH. nos encontramos en una alerta de paro debido a una serie de graves eventos, como el fraccionamiento de equipos, malos tratos y entorpecimiento del trabajo institucional".

Agregaron que "la cuestionada gestión, la ausencia de planificación, las respuestas tardías y el trato discriminatorio han afectado gravemente nuestra labor, obligándonos a tomar medidas para garantizar un ambiente de trabajo justo, respetuoso y eficiente".

Conocedores de la situación señalaron

a **La Tercera** que Altamirano mantenía una actitud poco cuidadosa, incluyendo ofensas contra trabajadores y levantando expectativas "imposibles de cumplir".

En este sentido, relatan que mientras el Presidente se encontraba en viaje a Europa, Altamirano llegó una mañana al Programa de DD.HH. con la intención de desalojar una oficina de un funcionario encargado de coordinar el Plan Nacional de Búsqueda, lo que causó molestia entre los trabajadores de la partición. Estos dieron aviso a diversas autoridades. Agregan que, tras este episodio, el ex subsecretario habría incurrido en prácticas contra la Asociación de Funcionarios de la Subsecretaría.

Altamirano alcanzó a estar un año y casi cinco meses en el cargo que asumió el 10 de marzo de 2023, en reemplazo de Haydée Oberreuter, y tras agradecer su labor ejercida desde marzo de 2023, desde el gobierno señalaron que el Mandatario nombró en su reemplazo a Daniela Quintanilla Mateff, abogada de la Universidad Diego Portales y quien desde 2022 se desempeñó como jefa de División de Protección en la Subsecretaría de Derechos Humanos del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos.

Acorde a la información difundida por el Ejecutivo, Quintanilla formó parte del primer equipo de instalación del Departamento de Políticas Públicas de la Subsecretaría de Derechos Humanos en 2017 y anteriormente se desempeñó como abogada en la Corporación Humanas, a cargo del Área Internacional, participando en diversas instancias internacionales ante organismos de derechos humanos, tanto del sistema interamericano como universal. ●